

Le Rév. Père Lémus, des Oblats, membre du Comité Permanent des Congrès Eucharistiques, est l'orateur suivant. Son discours, dont voici un pâle résumé, est fréquemment interrompu par des applaudissements frénétiques. Il dit qu'il devait parler des relations entre le Sacré-Coeur et l'Eucharistie. Il voit qu'aujourd'hui le programme indique les oeuvres de Montmartre. " Mon rapport, dit-il, je ne l'ai pas en poche, mais il est dans mon coeur. " C'est avec son coeur donc et son âme qu'il décrit les origines de la grande Basilique.

MM. Legentil et de Charette, par le drapeau du Sacré-Coeur faisant son apparition désormais historique à Patay, préparent le terrain des âmes à la pensée généreuse, à l'inspiration patriotique d'où jaillit l'ostensoir en pierre, qu'est ce superbe temple où Jésus-Hostie, non seulement le jour, mais la nuit, en ce quartier de Montmartre, passé à la Révolution, est adoré non seulement par des femmes mais par des hommes de toutes les classes même les plus déshéritées. L'orateur exprime le voeu que ces oeuvres de Montmartre se fondent dans toutes les paroisses et les villes de France.

Le Rév. Père Gerbier, des Assomptionistes, directeur des Pèlerinages de Pénitence à Jérusalem, et lui aussi membre du Comité Permanent des Congrès Eucharistiques, montre, en des accents d'une pénétrante émotion, l'étroite affinité qui existe entre ces deux grands mouvements, véritables pulsations qui décèlent l'intensité de la vie catholique à travers le monde. Jérusalem et l'Eucharistie, c'est le calvaire et l'autel, c'est la croix et l'hostie ! Si l'on a pu appeler la Terre Sainte " l'Évangile ouvert ", Jérusalem, à elle seule, ne serait-elle pas la page divine du Canon de cette messe par excellence que constitue le drame de la Passion ? Dès lors, on entrevoit les fruits de dévotion eucharistique produits par les pèlerinages à Jérusalem dans les conditions où ils sont organisés. Ce sont là de véritables croisades, mais recueillies, mais pénitentes, croisades de prière avant tout, et dont la quarantième en ce moment prie en Palestine, en union de coeur avec les Congressistes du Canada et du monde entier, pour glorifier la divine